

DEBA



Grupo de jóvenes que se reunió alrededor del kiosco de la alameda Calbetón. FOTOS ANDER SALEGI

## Preparando el festival internacional de cine de animación Animadeba

El plazo de presentación de trabajos de Work in Progress finaliza el día 19

ANDER SALEGI

DEBA. Después de un año de ausencia, está previsto que, a principios de septiembre, del 8 al 11, regrese a la villa debarra el festival internacional de cine de animación, Animadeba. El año pasado debido al Covid no se pudo celebrar, pero en 2019 el festival tuvo algunos cambios destacables, por un lado, se convirtió en internacional y por otro se mudó



Participantes pintando los paneles de la iniciativa.

de celebrarlo en invierno en los meses de diciembre al periodo estival.

Los organizadores están inmersos en la puesta a punto para celebrar el festival de la mejor manera posible. Durante la mañana del sábado un grupo de jóvenes voluntarios se reunió en el kiosco de la alameda Calbetón para ayudar a la asociación artística local, Haitz Haundi a pintar paneles que servirán para hacer un cubo que decorará el festival de animación Animadeba dentro de dos meses.

Durante toda la semana pasa-

da, Haitz Haundi trabajó en su local pintando varios paneles, pero otros quisieron dejar que la ciudadanía colaborase con ellos y por eso el trabajo finalizó durante el fin de semana.

A su vez, los organizadores del festival colocaron un stand con productos del evento de cine de animación. Si alguna persona está interesada en adquirir algún producto lo puede hacer a través de la web de animadeba o en diferentes establecimientos de localidad debarra y de la zona.

### Work in progress

El XIV Festival Internacional de Cine de Animación Animadeba quiere dar su apoyo a la creación de películas de animación, para lo cual ha abierto la convocatoria en la sección Work in Progress. El objetivo de este foro es dar a conocer e impulsar la producción de cortometrajes de animación sobre proyecto. Se aceptan las siguientes categorías: Cortometrajes de animación, Videoclips de animación y Series de animación.

Presentar los proyectos de películas de animación en animadeba significa: los proyectos deben ser inacabados o no estrenados. En un tiempo de 15 minutos se realizará la presentación del proyecto ante el jurado y los profesionales.

Las presentaciones se realizarán en el marco del festival los días 9 y 10 de septiembre. El mejor proyecto elegido por el jurado será premiado con 300 euros, que se entregarán en la gala de los premios XIV edición del festival de cine Animadeba, el 11 de septiembre. El jurado estará compuesto por profesionales y expertos.

Los proyectos se enviarán a [info@animadeba.com](mailto:info@animadeba.com) El plazo de presentación finaliza el día 19.

ERMUA

## Aprobado el plan municipal de accesibilidad

K. ITURRIBARRENA

ERMUA. El Pleno del Ayuntamiento de Ermua ha aprobado por unanimidad el Plan Municipal de Accesibilidad de la localidad. Este documento recoge el estado actual de edificios, calles y espacios públicos de Ermua, y propone actuaciones de mejora para eliminar diversos obstáculos y que nuestro municipio sea accesible y amigable para todos los vecinos y vecinas. El Plan ha contado con los votos a favor de los cinco grupos políticos con representación en el Ayuntamiento.

Fuentes municipales apuntan a que como consecuencia del fuerte desarrollo urbano de los años 60, «se construyeron viviendas en barrios altos en nuestro municipio. A este aspecto, se suma el envejecimiento generalizado de la población y las nuevas necesidades que se van generando. Por lo tanto, uno de los retos principales hoy en día es mejorar la movilidad y la accesibilidad en Ermua y, con ello, la calidad de vida de los habitantes, que podrán disfrutar de mayor libertad y autonomía».

Para ello se ha creado este Plan de Accesibilidad, que sustituye a los previos planes que se realizaron para nuestro municipio, en 2004 y en 2010. Gracias a estos documentos, se han podido adoptar decenas de medidas para mejorar la accesibilidad de Ermua, como por ejemplo, las subvenciones para comunidades de vecinos para adaptar los portales (130 bloques se han beneficiado de esta medida); los programas de ayudas para rehabilitar y adaptar viviendas; rebaje de aceras; instalación de rampas y ascensores públicos en Ongarai, Zerukoia, Cardenal Orbe, San Pelayo y Aldapa; y el Plan Especial de San Roque-San Isidro-Santa Ana para instalar ascensores y mejorar así el acceso tanto a estos barrios como al ambulatorio.

Este nuevo plan incluye mejoras a corto y largo plazo, que se podrán ir ejecutando durante los próximos 12 años. Las actuaciones se realizarán dependiendo del impacto y la urgencia de las obras, para poder resolver primero las dificultades principales. El presupuesto total previsto para todas las obras de mejora es de 5.443.730,42 euros, repartidos en tres cuatrienios y en dos bloques de actuación: por una parte, las edificaciones, y por otra, la vía pública y el transporte.

ONDARROA

## Alegría total por la consecución de la primera bandera en la Liga de remo

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Una verdadera fiesta fue para Ondarroa fue la consecución, el domingo, por parte de la Antiguako Ama de la XXXVIII Bandera Petronor, cuarta regata de la Liga Eusko Label disputada en aguas de Zierbena. Los ondarréses se lanzaron a la calle para recibir en los aledaños del puente viejo a la embarcación rojilla. Y es que no era menos, Ondarroa lograba así la primera victoria de su historia en la competición de la regularidad más importante de la temporada, con un tiempo de 20.32:20.

La 'Antiguako Ama' aprovechó las condiciones meteorológicas

más favorables que se dieron en la primera tanda, con un viento que subió su intensidad de manera notable a partir de la segunda serie, para marcar un tiempo inalcanzable incluso para las tripulaciones más fuertes. La cuadrilla patroneada por Eneko Bilbao superó en esa primera tanda por siete segundos a Lekittarra, a la que su excelente registro le valió para acabar segunda en la general. Ahora, Ondarroa pasa a ocupar el séptimo puesto con 25 puntos.

La gente de la casa ha vuelto a ser una parte principal, aunque las incorporaciones llegan con ganas de demostrar su valía en la Eusko Label Liga. El objetivo del club es mantenerse un año



La tripulación rojilla fue recibida por sus aficionados. ECHALUCE

más en la categoría de honor, pero tampoco se descarta dar la sorpresa.

Para ello, se confía mucho en el trabajo de los de Errasti, para que que la intensa preparación de estos meses pueda dar sus frutos, aunque para ello se espera que las lesiones respeten al equi-

po, que afronta con mucha ilusión la nueva temporada de cara a consolidar un proyecto que comenzó en la ARC-2 y que se mantiene en la Eusko Label Liga. La pasada temporada quedaron novenos y ahora todo es mejorable, pero tampoco sin excesivas confianzas.

# Durante este verano se abordarán las obras de mejora de Lobiano y el Antzokia

Se invertirán 29.500 euros en el sistema de calefacción de ambos edificios, el saneamiento y el pintado de estas infraestructuras

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua da comienzo este mes de julio a una serie de obras de mejora y acondicionamiento en las instalaciones culturales de Lobiano Kultur Gunea y el Ermua Antzokia. Estas labores tienen como objetivo mejorar la confortabilidad de ambas instalaciones y reparar las zonas dañadas por las humedades que se han detectado el pasado invierno.

Más concretamente, las actuaciones se desarrollarán en las instalaciones de la calefacción de ambos edificios, en el saneamiento y pintado de las zonas deterioradas, tanto por la humedad como por el uso habitual, además de en los filtros del sistema de aireación del Ermua Antzokia.

Se prevé que las obras finalicen para el mes de septiembre, con el fin de aprovechar la baja actividad del mes de agosto y minimizar así las posibles molestias a las personas usuarias de las instalaciones.

El importe total de estas obras es de 29.500 euros. 21.500 euros se destinarán al acondicionamiento de las zonas comunes de Lobiano Kultur Gunea y 8.000 estarán destinados al acondicionamiento del sistema de calefacción del Ermua Antzokia y la sustitución de su bomba y filtros.

Si bien ambos edificios forman parte de la historia de Er-



El viejo proyector, que ocupa un lugar destacado en el Antzokia, recuerda al Cinema Ermua. **A. LASUEN**

mua, más antigua y más reciente, ambos fueron remodelados y modernizados posteriormente para pasar a formar parte de las actuales infraestructuras culturales del municipio.

El Palacio de Lobiano, edificio renacentista del siglo XVI, que estuvo muchos años abandonado, se recuperó y transformó en Casa de Cultura, función que ejerce en la actualidad, en sus 8 salas de más de 100 metros cuadrados, distribuidas por sus 1.274 metros cuadrados útiles, divididos en tres plantas más sótano.

Tuvieron que pasar 6 años desde que se comenzó la obra de rehabilitación de este ejemplo de la arquitectura residencial, para que en los primeros meses de 2007 se inaugurara el edificio con su función actual.

Fue una apuesta potente. En

su rehabilitación se invirtieron 4.238.169 euros, de los cuales 2.564.305 eran municipales.

La historia del Ermua Antzokia, antes conocido como el Cinema Ermua, se remonta a los años 50, cuando el sacerdote Teodoro Zuazua decidió construir un espacio donde los ermuarras, sobre todo niños y niñas, pudieran disfrutar de su tiempo de ocio viendo cine. Hasta entonces el cine se proyectaba en el salón parroquial, donde actualmente se imparte la catequesis.

En el Cinema, que se inaugu-

ró el 6 de marzo de 1955, se realizaron obras teatrales, zarzuelas, conciertos, de música, reuniones, mítines electorales, etc.

La cesión de este edificio al Ayuntamiento llegó cuando la Junta Directiva del Cinema vio que no podía mantener el edificio en un buen estado, por lo que en el año 2002 lo cedió al Ayuntamiento, con la condición de que se destinara a equipamiento cultural, que funcionó hasta 2008, a través de gestión municipal, hasta decidir que debía remodelarse.

Fue en febrero de 2011, cuando se celebró la gala de reinauguración del Ermua Antzokia, dirigida por Juan Carlos Colina, que hizo que pasaran por el escenario todas las artes escénicas, llevadas de la mano de los talleres municipales de teatro y colectivos culturales locales.

**21.500 euros se destinarán a las mejoras de Lobiano Kultur Gunea y otros 8.000 se invertirán en el Ermua Antzokia**

## Fallece la activista social y feminista ermuarra María Rosario Arrizabalaga

**A. LASUEN**

ERMUA. La ermuarra María Rosario Arrizabalaga Urreta falleció ayer, a los 71 años de edad, por causa de un cáncer. La activista social y feminista deja huérfanas a numerosas asociaciones y organizaciones locales, de las que fue fundadora en su larga trayectoria de lucha contra la desigualdad, tanto en el municipio como en otras zonas del mundo.

De hecho, fue fundadora de la Asamblea de Mujeres, la Asociación de Amigos y Amigas del Sáhara en Ermua Hagunia, promotora de la vivienda para niños y niñas saharauis enfermos en la villa, al igual que organizadora de las campañas en favor del pueblo saharauí en la localidad, componente del Consejo de Cooperación, Consejo de Igualdad, y militante en numerosas luchas sociales locales.

Su despedida se celebrará hoy en el tanatorio de Ermua, a partir de las 19.00 horas. El 18 de septiembre se llevará a cabo un acto de homenaje y reconocimiento en la plaza 8 de Marzo de Ermua.



### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).